



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
27 DE MAYO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Asalto en autobús"
	"Olvida SEPH protocolo vs abuso sexual en escuelas"
	"Red de bibliotecas, de las mejores en el país"
	"SALVAN LA EXISTENCIA"
	"Refuerzan operativo contra el huachicoleo"
	"SUSPENDEN PLANTA VALORSUM"
	"Reconoce gobernador trabajo de educadoras"
	"PT se suma a Delfina, a una semana de elección"
	"Exhiben abusos dentro de la PF"
	"Luis Videgaray se descarta para 2018"
	"Medidas cautelares para La Jornada y Aranda, pide CNDH"

INSTITUCIONAL

Agenda Hidalguense-Realiza IEE la conferencia denominada "La Mujer no Existe (En su Totalidad)":

A través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana; este día el Instituto Estatal Electoral llevó a cabo la conferencia: "LA MUJER NO EXSITE (EN SU TOTALIDAD)"; presentada por el psicólogo y maestro en Psicoterapia Humanista, David Fernando Zúñiga Sánchez. El disertante expuso un estudio antropológico del rol de la mujer a través de los siglos y como las personas, como seres históricos, asumen muchos términos como conceptos y designios sociales. Además, invitó a todos los asistentes a realizar un análisis y reflexión sobre la mujer completa y no segmentada como hasta ahora esta etiquetada. Cuestionó la existencia de una relación incómoda entre feminismo y maternidad que surge cuando las mujeres se encuentran con la posibilidad de asumir cargos de toma de decisiones, de dirección, de mando, de control y poder. Sin embargo, enfatizó en que el feminismo NO rechaza la maternidad, como experiencia, más bien todo lo contrario, la reconoce desde su complejidad y trascendencia. Lo que se pone en la mesa de debate, es la concepción esencialista y patriarcal que aún impera en nuestra sociedad e influye en las maternidades concretas. La problematización teórica que ofrece el feminismo aterriza también en las experiencias particulares de madres feministas, quienes con su pensamiento crítico se cuestionan lo normativo y aprenden a ser madres de una forma alternativa e innovadora respecto a modelos tradicionales y hegemónicos. Sin embargo, dijo, las situaciones negativas e inesperadas tienen que ver con el agravamiento de la desigualdad al interior del seno de la pareja, con el reforzamiento de los roles de género, con distanciamientos entre los dos miembros, motivados por concepciones diferenciales de los cuidados o las responsabilidades domésticas pues desde la infancia y adolescencia, hace que mujeres y hombres vayan desarrollando diferencia de valores y prioridades en el ámbito de la crianza, los cuidados y las responsabilidades diarias. Finalmente dijo que la intención de abrir un espacio para que las y los asistentes identifiquen situaciones en las que sus roles personales han sido invadidos con la reproducción de roles tradicionales en torno a la maternidad. Una estrategia de concienciación y de auto negociación que les permita el sostenimiento de la igualdad y la reciprocidad entre hombres y mujeres pues hoy por hoy, aún persisten limitantes para que las mujeres participen abiertamente en el ámbito público, estas circunstancias siguen siendo significativamente cotidianas. Al respecto la Consejera Martha Alicia Hernández Hernández dijo que la intención de llevar a cabo esta actividad dentro de las atribuciones y responsabilidades que le competen a la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación

Unidad de Comunicación Social

Ciudadana, es coadyuvar a revertir escenarios de desigualdad histórica y de facto que enfrentan ciertos grupos humanos en el ejercicio de sus derechos y con ello garantizar un plano de igualdad sustancial en el acceso a los bienes, servicios y oportunidades de que disponen los sectores sociales. La conferencia fue presenciada por las y los Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, personal que labora en el órgano electoral, así como representantes de Partidos Políticos. **(Boletín Informativo IEEH, página web)**

News Hidalgo-IEE llevó a cabo la conferencia: "La mujer no existe (en su totalidad)"; (Boletín Informativo IEEH, página web)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Un error alianza con el PAN para 2018: Samperio: Teresa Samperio León, fundadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, calificó como "un error" el prematuro anuncio de alianza con el PAN para las elecciones de 2018, pues aseguró que traerá consecuencias en el estado. Al no haber consultado a la militancia, hay desconfianza e inconformidad. La fiscal de hierro, como se le conoce por su espíritu incorruptible, no descarta que el anuncio que hizo el sol azteca lleve "un signo de pesos o cheques para hacer el trabajo sucio al gobierno" y así debilitar a la candidata de Morena en el Estado de México. "El anuncio que hicieron trae sus consecuencias a los estados. No es el momento para hacer un anuncio de alianza para una elección que será en 2018, pues está en auge la elección de gobernador en el Estado de México donde el candidato del PRD (Juan Zepeda) ha levantado bastante simpatía. Tampoco han consultado a los que somos militantes del partido", señaló. En Hidalgo, Samperio León insistió en que el PRD no debe aliarse con el PAN ya que este partido de derecha demostró, cuando fue gobierno federal en dos sexenios, "que no fue un cambio y agravó la situación económica, repercutió en el alza a la violencia y carencia en la educación, salud y una crisis general", dijo la perredista. Por ello, pidió a su dirigencia nacional rectifiquen el camino y mejor trabajen por la consolidación de un frente amplio de las izquierdas de México, con los partidos del Trabajo y Morena y todas las asociaciones y movimientos sociales, con miras a la elección de 2018 en la que se renueva la presidencia, diputaciones federales, locales y senadurías. **(Antonio Alcaraz, página 09)**

Criterio-Paridad, tema de MC para diálogo político: Flexibilizar el mecanismo para cumplir la paridad de género es uno de los temas que el partido Movimiento Ciudadano abordará en la mesa política con el gobierno del estado, informó el presidente de la Comisión Operativa Estatal del partido, Damián Sosa Castelán. Tras instalar el Comité Operativo del distrito XVII en Mineral de la Reforma y Epazoyucan, indicó que el criterio de paridad de género debe cumplir 50 y 50 en las candidaturas, pero el procedimiento de selección es "cuadrado", por lo cual, se debe buscar que el "mecanismo realmente ayude a todos". El proceso electoral de 2016 fue el primero en el que institutos políticos estuvieron obligados a garantizar a mujeres 50 por ciento de las candidaturas, a partir de la Reforma Electoral de 2014, para que no sólo fueran hombres quienes tuvieran acceso a puestos de elección popular. El esquema vigila y garantiza que las féminas no sean contempladas sólo para municipios o estados donde la votación para el instituto político es menor, sino que les permitan participar en sitios en los que hay condiciones para obtener el triunfo. Sosa Castelán consideró que es cuestión de los liderazgos decidir la asignación de las candidaturas para mujeres y hombres, pero en MC el tema de paridad está entre los prioritarios con otros cuatro que se expondrán cuando el gobierno del estado instale la mesa de trabajo. "Ese es un tema que tenemos, en su momento, cuando nos inviten a la mesa, lo podremos fundamentar, están algunas personas expertas de Movimiento Ciudadano analizando el asunto", dijo. **(Susana Jiménez, página 09)**

Crónica-Exige el Panal modificación constitucional: Establecer la obligación del Estado de garantizar una exigencia y pendiente de la reforma al Sistema de Justicia Penal Acusatorio en el país y en la entidad, como es asesoría jurídica pública, es el objetivo de la iniciativa del diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina, para modificar el artículo 9 de la Constitución Política de Hidalgo. La iniciativa establece que el Estado garantizará la existencia de servicios de asesoría jurídica y defensoría, de carácter público, de calidad para población y asegurará condiciones para un servicio profesional de carrera para asesores jurídicos y los defensores públicos. Además las percepciones de los asesores y defensores no podrán ser inferiores a las que correspondan a los agentes del Ministerio Público. Comentó que esta modificación daría al Estado la obligación de atender a las víctimas a través de la Asesoría Jurídica Pública, que en este momento es una figura inexistente en la práctica, aunque exigida por las normas internacionales en las cuales el país es sujeto obligado. **(Jocelyn Andrade, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Descarta PES afectaciones económicas por las multas: Aunque el Partido Encuentro Social (PES) terminará de pagar sus multas y remanentes este mismo año; es decir, que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) ya no descontará el 50 por ciento de sus prerrogativas, a diferencia del resto de los partidos políticos, para el dirigente estatal, Daniel Andrade Zurutuza, no significa una ventaja porque tampoco reciben tanto dinero en comparación con otras cúpulas y tienen compromisos administrativos. Fue en 2014 cuando PES obtuvo su registro como partido político nacional, durante 2015 y 2016 ejerció menos de 1 millón de pesos como financiamiento ordinario, respectivamente, luego de los comicios concurrentes esta cúpula alcanzó poco más del 7 por ciento de votación. En 2016 Encuentro Social recibió 725 mil 525. 68 pesos, para este año conseguirá 3 millones 370 mil 181 pesos. A este monto quitarán 842 mil 545. 44 pesos, por sanciones durante campaña y dinero que reintegrarán. Cabe mencionar que PES es el único partido, de los nueve acreditados en Hidalgo, que solventarán estos señalamientos en septiembre de 2017, los demás concluirán hasta después de 2018. "PES es de los partidos que menor recurso recibe, por el nacimiento del partido en la esfera de la política, ahora lo vemos como una experiencia para que nos sirva en un futuro, para que no regresemos las prerrogativas por multas o remanentes, no podemos darnos ese lujo como otros partidos que reciben más presupuesto". En el Comité Directivo Estatal del PES pagan salarios a 15 personas, varían entre los 6 mil y 10 mil pesos, en contraste, el presidente de la agrupación no recibe sueldo. "Nosotros estamos en la disposición de cuidar los recursos, de aplicarlos de la mejor manera y sobre todo de encaminarlos". **(Gabriela Porter, página 09)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Educadoras son un pilar para construir futuro, indica Fayad: El trabajo de las educadoras fortalece el desarrollo de Hidalgo a través de diversas actividades que realizan con la infancia, ya que son un referente a escala nacional, afirmó el gobernador Omar Fayad al presidir el tradicional festejo por el Día de la Educadora. Con la presencia de Mirna Zaldívar Paz, del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el mandatario estatal afirmó que la asamblea estatal generó unidad, fortaleza y una dirigencia fuerte que trabaja por los maestros. Expuso que Luis Enrique Morales Acosta, secretario general de la Sección XV del SNTE, tiene un gran reto con las educadoras hidalguenses. "En Hidalgo las educadoras y educadores de preescolar son pieza clave para la formación con valores de nuevas generaciones, pues construyen los cimientos para lograr que nuestra niñez tenga un futuro próspero e igualitario". Agregó que las maestras y maestros con más de 20 años de servicio, una parte del magisterio hidalguense tenía celos y sentimientos por la educación preescolar, porque decían que había preferencias marcadas. Omar Fayad puntualizó que en esa época el sector educativo fue referente nacional, por el trabajo que hicieron las educadoras, "no es discurso, retórica o grilla, como secretario de Educación Pública acudí con los maestros a reuniones técnicas, juntos se elaboró el programa de vinculación de Preescolar, se logró el reconocimiento del presidente del país". Indicó que en Hidalgo ese compromiso que tienen con los niños fortalece para enfrentar de mejor manera el futuro, de ahí la gran importancia del trabajo que desempeñan. Reiteró que su administración trabaja bajo la visión de impulsar una educación de calidad como puerta para que todos tengan las mismas oportunidades, esa es la importancia de fortalecer las bases desde la educación inicial. "Tenemos que diseñar el perfil del ciudadano que queremos y vamos a formarlo juntos en preescolar". Mirna Isabel Zaldívar refrendó el apoyo de la organización sindical para contribuir al entorno estable y en paz que prevalece en el estado. "Tiene Omar Fayad todo el compromiso de sus maestros para alcanzar los niveles de calidad educativa que merecen nuestros niños y jóvenes, así como aportar a consolidar una mejor sociedad", concluyó. **(Alberto Quintana, página 03)**

Criterio-Día de las Educadoras SNTE sección 15; (Redacción, página 08)

El Independiente-Formación del ciudadano con valores, desde preescolar: Omar Fayad; (Lourdes Naranjo, página 03)

El Sol de Hidalgo-Nivel preescolar de Hidalgo es un ejemplo nacional; (Francisco Hernández, página 10A)

Plaza Juárez-Reconoce Omar Fayad el trabajo de los educadores; (Raúl Pérez, página 3A)

Síntesis-Reconocen la labor de educadoras; (Edgar Chávez, página 03)

Unidad de Comunicación Social

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Continúa en comisiones comodato de rastro: Yolanda Tellería, presidenta municipal de Pachuca, señaló que el comodato del rastro a tablajeros continúa en comisiones del ayuntamiento, ya que regidores analizan en qué condiciones será prestado. La comisión de servicios municipales estudia en qué condición queda el comodato del rastro. Durante entrevista, Tellería Beltrán indicó que la alcaldía supervisará y avalará que los tablajeros consigan la certificación en plazo de un año y garanticen el servicio a los ciudadanos. La entrega en comodato del rastro municipal será a la Unión de Tablajeros de Pachuca y a la Unión de Introdutores de Ganado y Abasto Público, presididas por Joel Hernández Otamendi y José Baños Morales, informó anteriormente el regidor Nabor Rojas. Hernández Otamendi y Baños Morales operaban el anterior rastro desde administraciones municipales pasadas y gestionaron 40 millones de pesos al gobierno estatal y federal para la construcción del actual. El rastro TIF cuenta con áreas de oficina, refrigeración para 230 juegos de vísceras porcinas y 110 juegos de vísceras bovinas, corrales para contener 144 bovinos y 230 porcinos por turno. Además de equipamiento para sacrificio como línea de 13 bovinos por hora y línea de 25 porcinos por hora, así como una planta de tratamiento de aguas residuales. **(Víctor Valera, página 05)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** para personas con discapacidad motriz o visual es un verdadero calvario usar el **Tuzobús**, pues pese a que existen asientos destinados exclusivamente para ellos no los respetan, es más, pese a los llamados de apoyo de elementos de la **policía bancaria** para que cedan el lugar pocos hacen caso, y ni hablar si llevan perro guía, pues con trabajo entran y a decir de sus amos los van pisando o inclusive los llegan a patear; sin duda, a muchos hace falta conciencia social.

: **Que** en **Mineral de la Reforma** recientemente terminó un **curso de aplicación de uñas de acrílico** entre mujeres de ese municipio y se preguntan si lo anterior supone un paso en el empoderamiento de las mujeres en aquel municipio. Aseguran que **Claudia Santander**, titular de la instancia de las mujeres en esa región, debería replantear los cursos que gestiona para brindar verdaderas capacitaciones para el autoempleo.

(Redacción, página 06)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Lorenzo Bautista vs Adrián Medina

La pelea de esta semana se da en un ring calentito desde hace meses en la región de Ixmiquilpan, los protagonistas son Lorenzo Bautista Pérez dirigente de la organización de Bienes Comunes de aquel municipio y Adrián Medina integrante del Movimiento Hidalguense Contra el Gasolinazo y la Carestía; ambos personajes coincidieron por momentos en sus posturas, sin embargo, Lorenzo comenzó la disputa por los acuerdos en los que él ya no participa y dicen esto le cayó como gancho al hígado, por ya no ser tomado en cuenta, por eso pintó su raya y se va del movimiento no sin antes dejarles sendos golpes rectos al asegurar que los objetivos originales ya se les olvidaron a Medina y compañía y solo buscan salir bien librados del problema en el que se metieron. Ambas partes lanzan golpes, algunos bajos otros no tanto, pero ninguno conecta como para mandar a la lona al contrario.

Me enchilaquila

El nuevo fenómeno viral se llama Chilaquil en México y aunque ese no es su verdadero nombre y ni es mexicano, su lugar ya se lo ganó.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE quien anda de viaje en el otro lado del charco es el secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Luis Romo, quien, dicen, fue en búsqueda de nuevas inversiones para el estado. Ahora sí que el funcionario deberá traer resultados, pues en su momento el gobernador Omar Fayad señaló que quienes realizaran viajes al extranjero y no trajeran beneficios para la entidad deberían de pagarlos de su bolsa.

QUE quien fue visto de compras en Liverpool de Galerías, en Pachuca, fue Jovanny Miguel, el alcalde de Tlaxcoapan..., viendo y pidiendo que le mostraran los relojes caros... como Mido, TAUG y otros no tan caros. El funcionario se dio tiempo para probarse todos y mirar, mientras sus policías fueron exhibidos, ese mismo día, por supuestamente comprarles gasolina a los huachicoleros.

QUE integrantes de organizaciones de la sociedad civil en Hidalgo temen que el repentino interés de Acción Nacional (PAN) por que se decrete la alerta de género en Hidalgo se deba a un tema electoral y no a genuino interés por la vida de las mujeres. Representantes de organizaciones feministas celebran que se sumen diversos partidos, sin embargo recordaron que en 2013, previo a la tipificación del feminicidio, no hubo el apoyo de ningún partido, ni para impulsar la alerta ni ante las amenazas que vivieron sus integrantes.

QUE la que no da una es la secretaria de Educación Pública de Hidalgo, Sayonara Vargas, quien el pasado fin de semana encabezó una carrera atlética en pleno Huejutla, sin importarle poner en riesgo a docentes, alumnos y comunidad en general al hacerlos ejercitarse en un clima donde la temperatura ha superado los 50 grados, siendo de las regiones más calurosas del país. Afortunadamente no se registró algún caso que lamentar, pero el riesgo estuvo presente.

QUE el ayuntamiento de Zempoala perdió la oportunidad de adquirir armamento, municiones y contratar a cien policías que requieren porque la administración anterior, a cargo de Selene Peña, incumplió con plazos del Programa para el Fortalecimiento de Seguridad para los Municipios (Fortaseg) 2016.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Los papeleros, con veladora en mano, suspiran, casi pueden ver la luz al final del túnel.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Guillermina Acosta: Sobresale Acosta Barrera, presidenta del Patronato Acueducto Tembleque A. C., por el trabajo de años para impulsar estrategias específicas para lograr la difusión y aprovechamiento de ese sitio, el cual no sólo posiciona al municipio, sino al estado en sí como un área con gran potencial turístico. Situación que influyó en la declaración de éste como Patrimonio Cultural de la Humanidad, por la UNESCO.

Abajo-Toribio Ramírez: Aunado a los pendientes relacionados con los sistemas de riego, que implicarán a Ramírez Martínez mucho por hacer en materia de gestión, crece la molestia de los habitantes por las peticiones en materia de obra pues los beneficios no llegan a todos y eso siempre implica suspicacias que "ponen en jaque" a las autoridades locales, en este caso al alcalde.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

CELEBRAN

Este viernes el **gobernador Omar Fayad encabezó los festejos convocados por la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por el Día de la Educadora, los cuales fueron postergados, pese a que la fecha oficial es en abril, bajo el pretexto de que entonces su líder, Luis Enrique Morales, estaba "recién desempacado". En este marco, llevado a cabo en conocido salón de fiestas de Pachuca, les rifaron cinco automóviles y les amenizaron a las docentes con la presencia musical de Pedrito Fernández.**

DEFENSA

Señalaron los grillitos que **donde hay algunas situaciones que deben aclararse es al interior de la Caasim, la cual emitió un comunicado para deslindarse del supuesto robo de una bomba de agua con costo millonario que desapareció de la colonia Los Tuzos, tras señalamientos directos por parte del ayuntamiento de Mineral de la Reforma ni tardo ni perezoso el órgano operador del líquido vital salió en defensa de su personal para decir que nada tuvo que ver con estos hechos, tal como lo dejó entrever la alcaldía.** Sean peras o manzanas el asunto debe solucionarse ya por el bien de la población afectada.

MOLESTIAS

Por si no fuera suficiente para la Caasim **también crecen las quejas en diversas colonias debido a problemas en el suministro, mientras en algunos puntos de Pachuca y su zona conurbada es constante la escasez, en otros como El Saucillo el agua sale de color café o amarillo y no les sirve a los habitantes más que para los servicios sanitarios, problema que tiene a más de uno molesto, eso sí, cuando se trata de hacer cobros no hay la menor demora.**

¡NO ME AYUDES!

Muy **solícito anda el diputado local priista Ernesto Vázquez, quien con su peculiar forma de colgarse de cualquier cosa para tener presencia mediática, aunque desconozca la mayoría de temas que promueve, lo mismo habla de la protección a periodistas que de la rica barbacoa que hacen en el Distrito VIII. Ahora, al parecer, presume de reuniones con transportistas y según él escucha muy atento las peticiones para mejorar el servicio público; ojalá no interfiera con lo que le compete arreglar a la Semot.**

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-PT se suma a Delfina, a una semana de elección: El candidato del Partido del Trabajo (PT) al gobierno del Estado de México, Óscar González Yáñez, declinó a favor de la aspirante de Morena, Delfina Gómez Álvarez, cuando faltan nueve días para las votaciones. Sólo quedan cinco jornadas para realizar proselitismo, que serán de convocatoria petista al voto útil de militantes y simpatizantes del PRD, MC, ciudadanos, así como panistas y priistas inconformes "con el cacicazgo del PRI". Junto con la Comisión Coordinadora Nacional del PT y su dirigente Alberto Anaya Gutiérrez, el ex alcalde de Metepec, tras arriar banderas electorales propias, llamó a la suma del voto útil de las izquierdas a favor de Delfina Gómez Álvarez, a quien acompañará en siguientes eventos, luego de que ella acordó retomar programas de gobierno de Óscar González Yáñez. El presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, adelantó que queda sellada una alianza con el Partido del Trabajo (PT) rumbo a 2018. De gira por Veracruz, el tabasqueño lanzó un cuarto ultimátum a los dirigentes del PRD y de MC, y no descartó que declinen por Morena en el Estado de México y así lleguen a una alianza el próximo año. "Estoy seguro que se va a sellar la alianza Morena-PT 2018, vamos a ir juntos por la Presidencia de la República", pronunció. "Vamos juntos con el PT, tomaron esa decisión, vamos adelante, falta que el Congreso de Morena apruebe lo de las alianzas, pero con esta actitud del PT se abren las puertas, porque lo que buscamos es la unidad para enfrentar a la mafia del poder", dijo. **(Juan Arvizu, primera plana)**

Unidad de Comunicación Social

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/05/27/candidato-del-pt-declina-favor-de-delfina-en-edomex

La Jornada-Medidas cautelares para La Jornada y Aranda, pide CNDH: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) pidió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que implemente medidas cautelares en favor del periodista Jesús Aranda y de esta casa editorial, con el objetivo de evitar daños a los derechos a la libertad de expresión y a la información. El organismo solicitó al director general de derechos humanos de la Sedena, general José Carlos Beltrán Benítez, que dichas medidas cautelares consistan en que el Ejército asegure que a los medios informativos y reporteros acreditados ante esa dependencia se les invite a los actos organizados por la misma y se les garantice el acceso, "sin distinción alguna". De igual manera, pidió a la dependencia evitar que sus servidores públicos nieguen el acceso a los representantes de los medios de comunicación a los actos que se realicen en instalaciones de la secretaría, conforme a los procedimientos establecidos para todos. El quinto visitador general de la CNDH, Édgar Corzo Sosa, comunicó al general Beltrán Benítez que el reportero Jesús Aranda Terrones presentó un escrito de queja, luego de que el pasado miércoles se le impidió subir al autobús que conduciría a los reporteros a la inauguración del Congreso Internacional sobre Obesidad y Diabetes, que se realizó en el Centro Militar de Ciencias de la Salud. **(Redacción, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2017/05/27/politica/005n1pol>

Excelsior-Luis Videgaray se descarta para 2018: El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray Caso, afirmó contundente que se descarta para buscar la candidatura presidencial del PRI en 2018 por estar dedicado 100% a su tarea al frente de la Cancillería. "No voy a participar, es algo personal. Tengo una militancia de la que estoy muy orgulloso pero no ejerzo, estoy dedicado a ser canciller, tengo mi militancia guardada en un cajón. El otro día me preguntaron y dije: porque no, ya no, porque no, porque no. Les voy a repetir lo mismo", señaló el canciller. Videgaray insistió que "es una decisión personal. Creo además que dado el contexto de la política exterior mexicana, nuestra relación con Estados Unidos, el canciller tiene que dedicarse de tiempo completo a esto y mantener, además, neutralidad política. Además todos ustedes saben que yo tengo una militancia política de la cual me siento muy orgulloso, pero es una militancia que no ejerzo en mis funciones de canciller", expuso. En conferencia de prensa, Videgaray descartó, por otro lado, que el proceso electoral de 2018 aleje la inversión extranjera y confió en que el flujo de capital continuará. **(Héctor Figueroa, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/05/27/1165960>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

: **Que** ante la inminente pérdida del registro en el Estado de México, el candidato petista a la gubernatura, **Óscar González**, prefirió abandonar el barco y sumarse al proyecto de la aspirante de Morena, **Delfina Gómez**, por lo que en las próximas horas se esperan renuncias de diversos dirigentes del Partido del Trabajo que nunca estuvieron de acuerdo con él ni con su postulación. También se dice que ya se preparan para la *cargada* los de Movimiento Ciudadano.

: **Que** el lunes los integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados se reunirán en San Lázaro con los subsecretarios de las secretarías de Economía, **Juan Carlos Bakery**, y de Gobernación, **Humberto Roque Villanueva**, a fin de preparar la interparlamentaria México-Estados Unidos del 5 y 6 de junio próximo, cuyos temas serán TLC, migración, seguridad y frontera.

: **Que** el titular de Relaciones Exteriores, **Luis Videgaray**, reconoció que la relación entre México y Estados Unidos se encuentra en un "momento de definición", por lo que no es suficiente para que se concrete en un futuro próximo un encuentro del presidente **Enrique Peña Nieto** con el jefe de la Casa Blanca, **Donald Trump**. Hay que recordar que la víspera, el embajador **Gerónimo Gutiérrez** habló de una relación "en punto crítico" y con riesgos de convertirse en algo peor.

Unidad de Comunicación Social

: **Que** dentro de la administración pública federal, la lucha anticorrupción la encabeza la Secretaría de la Función Pública, que además tiene una de las principales sillas dentro del Sistema Nacional Anticorrupción, pero su titular, **Arely Gómez**, parece que prefiere la discreción, por llamarle de alguna manera. Aunque es asidua asistente a variados foros y conferencias sobre el tema, lo hace lejos de los reflectores de los medios de comunicación, a quienes no invita ni difunde información sobre esas actividades.

: **Que** el jefe de Gobierno de Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, no dejó pasar la reunión de ayer de la Conago, en la que participaron la subsecretaria federal de Hacienda, **Vanessa Rubio**, y el presidente del CCE, **Juan Pablo Castañón**, para pedir que se sostenga el esfuerzo conjunto, con apoyo empresarial, para lograr un incremento al salario mínimo. Quizá no quita el dedo del renglón, entre otras razones, antes de que alguien más se quiera colgar la medallita en solitario.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Óscar, un peligro para Delna

La declinación del candidato del Partido del Trabajo al gobierno del Estado de México, Óscar González Yáñez, para sumarse de facto a la aspirante de Morena, Delfina Gómez, no ha sido vista como un elemento de riesgo para el PRI, o como algo que pueda modificar la tendencia del voto para el domingo 4 de junio. De hecho, en el cuarto de guerra priísta nos comentan que no hay preocupación, por dos razones: la primera, porque el candidato petista apenas tiene 1% de la preferencia electoral. Y segunda, porque es un personaje frágil y con "negro historial", nos dicen. Para los priístas, nos explican, González Yáñez no vendrá a sumar en nada a la campaña de doña Delfina. Por el contrario, la "larga cola" del petista, ex alcalde de Metepec, será un peligro para ella, nos dicen. ¡Auch!

Hasta en las mejores familias amarillas

Hasta en las mejores familias hay peleas, y más si se trata de parientes metidos en la política. Nos dicen que Julio César Bautista, hermano mayor del líder de la corriente Alternativa Democrática Nacional, Héctor Bautista, le dio la espalda a su propia tribu. Don Julio César, uno de los fundadores de la corriente ADN que lidera su hermano Héctor, comenzó negociaciones con la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, para ponerse a su lado. Nos dicen que Julio César criticó a su hermano Héctor, principal promotor del candidato perredista mexiquense Juan Zepeda, de quien dijo: ha perdido el piso en términos políticos. Los amarillos comienzan a soltar la frase: "Como dicen en el Rey León, siempre hay uno en cada familia".

Zepeda, ¿arriba en las encuestas?

Desde las filas de la izquierda, por cierto, nos dicen que se ve difícilísimo que Juan Zepeda, candidato del PRD al Estado de México, emule al legendario político de izquierda, el ingeniero Heberto Castillo, quien hizo a un lado sus aspiraciones personales para declinar en favor de Cuauhtémoc Cárdenas en las elecciones presidenciales de 1988. Ninguna encuesta coloca a don Juan arriba de la candidata de Morena, Delfina Gómez, en las preferencias, como él presume en un reciente video. Sin embargo, en lo que sí coinciden sus detractores —y algunos afines— es que detrás del perredista está la mano del mandamás local priísta y de una oficina en Bucareli desde donde se conduce la política nacional. ¿O no don Juan?

Caso Duarte, fuera de agenda presidencial

El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, dice que el tema de la extradición del ex gobernador veracruzano Javier Duarte no será tema de conversación entre los presidentes de México y Guatemala en su próximo encuentro el 5 y 6 de junio en tierras guatemaltecas. Al margen de la visita que hará el jefe del Ejecutivo mexicano al vecino país, el canciller Videgaray explica que todo está en tiempo y forma para lograr la repatriación de Duarte para que afronte a la justicia, y la Procuraduría General de la República trabaja en la elaboración del expediente y todo el proceso de extradición.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

VAYA que en el Partido del Trabajo han hecho su especialidad navegar para donde sople el viento. Cuando en el 2015 se quedaron sin registro, el PRI y el PRD los rescataron con una ayudadotota de los magistrados del Trife. Y **AHORA** que ven en una alianza con Andrés Manuel López Obrador la oportunidad de subsistir más allá del 2018, ya le dieron el volteón a tricolores y perredistas en el Estado de México. **LA DECLINACIÓN** de su candidato Óscar González en favor de la morenista Delfina Gómez y hacerlo en presencia del dueño, perdón... del fundador del partido, Alberto Anaya, fue tanto como firmar un cheque en blanco a López Obrador para que lo cobre en la elección presidencial del 2018. **QUEDA** claro que los petistas tienen dos prioridades: no perder el registro y seguir viviendo del erario isin invertirle mucho al negocio! **ENTRE** los cercanos a la campaña de Josefina Vázquez Mota se dice que hay que estar atentos a las actividades de la candidata a la gubernatura del Estado de México este fin de semana. **SEGÚN ESTO**, después de que acudió ayer ante el INE para solicitar que tomara el control de la elección ante la desconfianza que hay en las autoridades electorales estatales, podría dar un paso más y hacer un anuncio muuuuy importante. **¿PUES** qué será? Es pregunta que sí come ansias

GRAN sorpresa les dio el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, a empresarios de varios ramos con los que cenó hace unos días, en el paradisiaco Cancún. **SIN EXCESOS**, pero sin andarse por las ramas, les dejó ver que no se descarta de la lista de precandidatos a la Presidencia para el 2018. **Y CUENTAN** que la noticia no cayó mal entre los asistentes. Tanto así, que al sondear por qué partido votarían y recibir como respuesta que se están fijando más en el candidato que en las siglas que lo impulsen, más de uno le manifestó que sí le daría su voto. **ASÍ ES QUE** si De la Madrid comienza a salir de gira más seguido, todo indica que no será sólo para impulsar el turismo o practicarlo. **MUY FELIZ** anduvo el ex diputado local capitalino David Razú el jueves. **EN LA CEREMONIA** en la que se graduó de una maestría en Harvard, el orador principal y dueño de Facebook, Mark Zuckerberg, le hizo un reconocimiento por su lucha para legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo y le pidió ponerse de pie. **Y NO TODOS** los días tienes un video así ipara subirlo a tu face!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

El Independiente

ORED/SINDROME DE ESTOCOLMO

